



Universidad de Quintana Roo

INFORME DE ACTIVIDADES

Asistencia al Congreso Internacional de Investigación Academia Journals Oaxaca 2019 en Oaxaca, México.
Del 18 al 22 de junio de 2019

Se presentaron trabajos de investigación en las siguientes áreas temáticas: Educación, Ingenierías, Matemáticas y ciencias exactas, Humanidades y ciencias sociales, Ciencias de la Salud y Ciencias administrativas.

Las actividades desarrolladas en el Congreso Internacional de Investigación, del **Dr. José Luis Zapata Sánchez**, de la Universidad de Quintana Roo son:

El día 19 de junio se llevó a cabo la ceremonia inaugural y la bienvenida por parte de las autoridades de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.

Posterior a ello tuve la oportunidad de asistir a la conferencia Magistral “Énfasis en las habilidades comunicativas en prácticas profesionales”. Dr. Rafael Moras, Editor de Academia Journals y Profesor de St. Mary’s University.

Asistí a las conferencias "Cuarta revolución industrial en las organizaciones y las nuevas líderes" impartida por el M.Ing. David Pérez Gómez, Lic. Agustín Ortiz Romero; Esta investigación se basa en la idea principal del libro “La cuarta revolución industrial”, la cual es comprender el cambio generado por la convergencia de los sistemas físicos, digitales y biológicos, así como en otras referencias científicas descritas a lo largo del mismo. El objetivo principal de este trabajo fue dar a conocer los cambios digitales y tecnológicos originados en el liderazgo organizacional a partir de la cuarta revolución industrial para demostrar cómo impactan en el líder.

También pude asistir a las ponencias: Diseño de logística esbelta utilizando la herramienta kaizen en el proceso de vaciado de polvo en una empresa de suplementos alimenticios, Propuesta de un Sistema de gestión de seguridad, salud y medio ambiente en las empresas de Tehuacán, Análisis de la cultura de la seguridad en la industria de la construcción zona Córdoba – Orizaba, Impacto de los trastornos músculo-esqueléticos relacionados al trabajo en México, todas ellas correspondientes al área de Ingenierías. Y la ponencias “Diseño de la mezcla promocional como estrategia de difusión para una empresa de servicios turísticos” del área de mercadotecnia.

El día 20 de junio participé en la mesa de trabajo del área de Administración y Mercadotecnia presentando la ponencia titulada “Intención de compra de alimentos orgánicos entre consumidores Posmilenials”, mismo que es resultado de los esfuerzos de investigación aplicados en el área de mercadotecnia y permite plantear la finalidad de conocer el comportamiento del consumo de alimentos orgánicos entre individuos que se



Universidad de Quintana Roo

ubicar en las edades de 18 a 25 años, señalados como posmilenials y viven en la zona urbana de Quintana Roo, esto para comprender las consideraciones más importantes, que dan forma al comportamiento de los consumidores de alimentos orgánicos. Además, proporciona un marco analítico detallado por las razones que causan un cambio en la actitud de los consumidores posmilenials hacia los alimentos orgánicos. En esta orientación, el trabajo de investigación se efectuó mediante un diseño de tipo descriptivo de corte transversal donde se extrae una muestra de la población objetivo y la información se obtiene de esta muestra sólo una vez mediante la aplicación de una encuesta. Se utilizó el muestreo aleatorio simple para escoger los elementos sobre la base de la representatividad de género y la edad, con residencia en la ciudad de Chetumal Quintana Roo.

También pude observar las aportaciones en otras investigaciones de Marketing en forma de ponencias con las temáticas: “La sostenibilidad en las organizaciones: Los centennials y la evolución de compra en la ciudad de Oaxaca de Juárez; Artesanías de barro verde oaxaqueño: una estrategia de comercialización; La marca colectiva como estrategia de protección intelectual: un estudio de caso; La mercadotecnia social: herramienta de promoción del desarrollo sostenible; Diagnóstico y diseño de estrategias comerciales: el caso de seis empresas de la zona centro y sur de Quintana Roo”.

El día 21 de junio asistí a las conferencias “Evaluación de la actividad bioestimulante de bacterias rizosféricas nativas sobre la calidad de *Saccharum officinarum* en la región El Mante, Tamaulipas; Respuesta de plántulas de café (*Coffea arabica* L.) a diferentes abonos orgánicos; Efecto de fungicidas minerales en el control de la roya (*Hemileia vastatrix* Berk. & Br.) en plántulas de café (*Coffea arabica* L.); Caracterización físico química y clasificación acorde al Sistema Unificado de Clasificación de Suelos (SUCS), de los tipos de suelo existentes en el municipio de Campeche, México.

Las temáticas señaladas en las que fue posible asistir son importantes porque nos permiten ampliar la visión de la dinámica actual en los enfoques de la investigación aplicada y los alcances en diferentes disciplinas.

Pertinencia de la asistencia al congreso.

La asistencia a Congresos y presentar resultados de investigaciones nos permite comparar los diversos usos y enfoques de las teorías vinculadas a nuestra disciplina por parte de investigadores de otras IES, lo cual fortalece y enriquece nuestra experiencia académica y de investigación.



Universidad de Quintana Roo

Por otra parte, como integrante de un Cuerpo Académico nos ayuda a establecer vínculos a través de redes de colaboración con otros colegas del área Económico Administrativas en diferentes IES nacionales e internacionales, lo cual fortalece a nuestra Universidad y nuestro desempeño docente.

Atentamente,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'José Luis Zapata Sánchez', written over a horizontal line.

Dr. José Luis Zapata Sánchez
Profesor Investigador de la DCSEA